

de obras de envergadura. El estudio y la investigación de las fuentes tanto para la creación como para la construcción de obras de carácter didáctico, requieren de un tiempo largo empleado con seriedad y con fervor a esos estudios o análisis. Tenemos el hábito del apresuramiento, la impaciencia sin control, el impulso de realizar sin meditación. Y esto es lo que nos daña y nos da ese aspecto de improvisadores que es lo menos parecido que existe a una verdadera y concreta obra de arte o de pensamiento. En estas notas volanderas del mes, hemos querido insinuar un tópico de indudable trascendencia. Nos agradecería que otros colaboradores o quienes tuvieran tiempo, hicieran el examen de estas consideraciones, ampliándolas y dándoles el significado que nosotros sólo hemos tratado de insinuar a los estudiosos, para que se resuelvan a hacer el análisis de rigor que esperamos.

<https://doi.org/10.29393/At224-260JMRA10260>

Juan Marín

Después de una breve estadía en Chile, ha partido hacia el Asia, Juan Marín, a quien el Gobierno ha nombrado Ministro de Chile en Chung Kin. Marín había sido Encargado de Negocios en Changay, pero los sucesos de la guerra le obligaron a cambiar su residencia. Marín desarrolló en China una labor muy interesante en beneficio de nuestro país y puede decirse que fué uno de los más destacados entre los representantes diplomáticos en el extranjero. Para nosotros es particularmente grato el que el Gobierno de Chile le haya encomendado una nueva misión en el Extremo Oriente. Ello revela que la anteriormente cumplida por Marín se hizo acreedora a un especial beneplácito. Hace poco fué despedido por un grupo de escritores en una manifestación que congregó a un crecido número de intelectuales chilenos. La obra literaria de Marín es bastante conocida para que nos detengamos a hacer un análisis de ella. Desde luego podemos anticipar que «Atenea» sigue contándole

en el número de sus más distinguidos colaboradores y, en efecto, antes de su partida puso en manos de la Dirección de la revista algunos ensayos sobre temas y autores de la China uno de los cuales damos en este número. Juan Marín, como puede verse se ha especializado en estudios de la literatura y costumbres del Extremo Oriente y sus producciones últimas han llamado justamente la atención de los lectores y de la crítica.

Fuerte Bulnes

Con motivo de las festividades del Centenario de Magallanes, ha publicado el escritor Armando Braun Menéndez, un interesante libro acerca de el Fuerte Bulnes, la primera colonia chilena que se estableció en aquellas apartadas regiones. Como se sabe, el fuerte fué reconstruído hace poco a fin de perpetuar la hazaña del General Bulnes que tomó posesión del Estrecho horas antes, si así pudiera decirse, de que lo hiciera una nación europea. El fuerte fué reconstruído de acuerdo con los documentos que se conservan y fué inaugurado hace poco por el Presidente de la República.

El libro de Braun Menéndez, publicado en una elegante edición, contiene mapas y retratos de la época y su texto presenta las fases más salientes de los sucesos desarrollados hace un siglo. Braun Menéndez se ha especializado en obras de estudio del ambiente y de la historia de Magallanes, y es sin duda uno de los escritores que ha tratado con más amenidad y con más abundancia de datos los pormenores de aquellas hazañosas aventuras de los primeros colonizadores y guerreros del extremo austral de Chile.